

## CONCLUSIONES

Partiendo de que la salud humana es el resultado de la interacción entre el individuo y su entorno, el personal del campo de la salud específicamente el profesional de enfermería tiene una gran responsabilidad en la atención al usuario de los servicios de salud que a través de la estrategia de atención primaria debe educar al individuo, familia y comunidad respecto a medidas preventivas, importancia de un diagnóstico temprano y el establecimiento de un tratamiento oportuno en aquellos casos donde los patrones de salud sean disfuncionales, para así llegar a la meta de la práctica de la enfermería profesional que es la recuperación y la promoción de la salud.

La experiencia obtenida al realizar el proceso de atención de enfermería nos llevó a reflexionar sobre la importancia de la actualización de conocimientos que servirán como marco para participar activamente en cada uno de los niveles de prevención, para ello consideramos como en este caso la necesidad de conocer no sólo la forma de vida del usuario sino la patología que lo aqueja (neumonía) de tal manera que apoyadas en estos elementos logremos realizar una valoración más integral que nos permita jerarquizar los problemas de salud (diagnósticos enfermeros) y planificar las acciones de enfermería.

Por otro lado creemos que el proceso de atención de enfermería (PAE) es un método que puede aplicarse en la práctica profesional (proceso mental) que por un lado permite organizar las intervenciones de la enfermera, favorece la comunicación interpersonal y por el otro ofrece continuidad en la atención al usuario convirtiéndolo en un miembro activo y responsable de su salud.